



Quien Domine África, Dominará el Mundo

■ **PhD(c) Miguel Ángel Rojas Pizarro.**

Psicólogo - Profesor de Historia - www.miguelrojas.cl

El escritor y marino inglés sir Walter Raleigh (1554-1618) dejó un principio sólido para la geopolítica como guía para las potencias del mundo de ese entonces y del porvenir: «quien controla el mar, controla el comercio; quien controla el comercio, controla la riqueza; quien controla la riqueza, controla el mundo».

Al igual como logramos ver en los libros de historia el imperialismo del siglo XIX. La incorporación de África al mercado mundial y su dominación por las potencias europeas atravesó dos etapas. La que va del siglo XV al XIX, en que prevaleció el comercio de esclavos, seguida por la penetración económica y territorial de Francia e Inglaterra en la primera mitad del siglo XIX. Los europeos llegaron a las costas africanas en el siglo XV buscando el camino hacia las especias. En principio se instalaron en ellas para abastecer sus barcos, pero en poco tiempo encontraron un negocio altamente rentable: el comercio de oro, marfil y especialmente de hombres.

¿África, países del tercer mundo?
 ¿Cuál es la visión sesgada de ese continente? El Continente africano es más grande que toda Europa, China y los Estados Unidos de América juntos. Pero podemos observar en la mayoría de los mapas del mundo, África está representada en un tamaño pequeño. De hecho, las unidades métricas reales son Área de África = 30,37 millones de km², Área de China es 9,6 millones de km², Área de EE. UU. = 9,8 millones de km². Área de Europa = 10,18 millones de km².

¿Pero qué sabemos de África además de su variada fauna? Este efecto visual de una pequeña África sirve para acuñar la idea en la sociedad que dicho continente es pequeño e insignificante: África tiene el 60% de la tierra cultivable; África tiene el 90% de la reserva de materias primas; África tiene el 40% de la reserva mundial de oro; África, 33% de la reserva



La Conferencia De Berlin 1885

de diamantes; África tiene el 80% de la reserva global de Coltan (mineral para la producción de teléfonos y electrónica), principalmente en la República Democrática del Congo. África tiene el 60% de la reserva mundial de cobalto (mineral para la fabricación de baterías de automóviles); África es rica en petróleo y gases naturales. África (Namibia) tiene la costa más rica en peces del mundo. África es tres veces el área de China, tres veces el área de Europa, tres veces el área de los Estados Unidos de América. África tiene 1.300 millones de habitantes (China tiene 1.400 millones de habitantes en 9,6 millones de km²). África es un continente culturalmente diverso en términos de danza, música, arquitectura, escultura, etc.

África alberga 30.000 recetas medicinales y herbales que Occidente modifica en sus laboratorios. **ÁFRICA REPRESENTA EL FUTURO DE LA HUMANIDAD ya que África debe alimentar a 9 mil millones de personas.**

¿Estamos más cerca de una Tercera Guerra Mundial tras un año de invasión en Ucrania? Es muy posible un eventual conflicto imperialista o potencias mundiales fuera de las fronteras de Ucrania por los recursos naturales que cada vez escasean.

La primera guerra mundial (1914 - 1918), No se originó por el asesinato del archiduque Fernando de Austria y su esposa el 28 de junio de 1914, en el atentado de Sarajevo como lo señalan los libros de historia, sino que fue por un dominio imperialista del continente africano por sus riquezas. Hoy en pleno siglo XXI y con la escasez de agua y cultivos **¿Se podrá repetir la historia entre las potencias mundiales? Espero estar equivocado.**